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秋の気配は控えめでまだまだ暑い日が続きますが、隊員の皆さまはいかがお過ごしでしょうか。

季節の変わり目は体調を崩しやすいので、十分気を付けながら活動を行っていきましょう。

今回は、「ボランティア隊員表彰式」や「今後の活動予定」などについてお知らせします。

森林隊では、積極的に参加していただいた隊員の方に感謝を示すため表彰を行っています。

表彰式は７月25日（火）に行い、１００回及び３００回参加を達成された３名の方に、

谷口水源管理事務所長及び川植技術課長から感謝状と記念品を贈呈しました。

令和５年度 ボランティア隊員表彰式を実施しました！

●300回表彰 筒井 和行さん

「森林隊を続けて15～6年、なんとか300回にこぎつけたな、という感じです。ここま

で元気で続けてこられてよかったです。」

●100回表彰 首藤 功さん

「私は、森林隊で行っている枝打が好きです。大きな木を見ると登りたくなりますね。」

●100回表彰 関 道雄さん

「一時期参加していない期間がありましたが、昨年復帰してなんとか100回達成するこ

とができました。山の管理の最初である、植林などもやってみたいです。」

記念撮影！
みなさん笑顔ですね

表彰者の方々と歓談しました！
皆さん、活動への熱い思いを語って
いただきました。

表彰者のみなさまの感想・ご意見

－ １ －

・その他、今後の活動として、巣箱の設置など軽作業の実施等についても意見交換を
行いました。



今後の活動予定

令和５年度第１回安全管理講習会の開催

－ 2 －

10月から枝打が始まります。枝打作業は、登降機を足に装着して木を登り、枝を切ります。

枝打作業をすることによって、地面にまで太陽の光が届くようになり、地表面の植物が増え、

緑豊かな森林になります。

冬季作業なので寒いですが、枝打をして明るくなった森林内を見ると達成感があります。

森林隊事務所

山梨県小菅村平山地区

森林隊事務所より車で約30分

普段とは

違う風景を木

の上から見ら

れます！

第１部 座学 第２部 実技 第３部 訓練

・山岳事故の事故事例より

事故防止について学びます

・三角巾等を使用して、

応急処置法を学びます

・消防署裏山に移動し、

実地対応訓練を行います
※雨天時は室内で行います

10月から冬季作業の枝打が始まります
えだ うち

午後は、森林隊事務所に戻り、10月から始まる枝打作業での注意事項に関する安全講習会

を実施します。ぜひご参加ください。お申し込みをお待ちしています！

森林隊では、森林内での作業に加えて、安全管理講習会を実施しています。

今年度第１回は、９月21日（木）に実施します。午前は、奥多摩消防署にて署員の方と山

岳地域での事故対応について学び、実地訓練も行います。登山やアウトドアなどでも活用でき

る内容です。



森林隊の指導員が交代します
令和５年９月末で森田指導員が森林隊の指導員を引退します。

新しい指導員は奥津指導員になります。

↑森林隊指導員：森田

令和５年９月３０日をもちまして、森林組合を退職致します。

それに伴い１０年努めてきた森林隊の指導員も辞める事となりまし

た。指導員として、隊員の安全を第一に考え、ボランティアの皆さん

が充実した活動が出来るように心掛けてきました。

この１０年間スタッフや隊員の皆様には、大変お世話になりました。

ただこれからも、応援要員として顔を合わせる事もあると思います

ので、その時は宜しくお願い致します。

New‼

↑森林隊指導員：奥津

この度、森林隊の指導員となりました奥津康次（おくつこうじ）

と申します。ボランティアの皆様が、山で気持ちの良い汗をかき、

けが無くご帰宅できるようお手伝いをさせて頂きますので、宜しく

お願い致します。

高校生が間伐作業体験を行いました

森林隊でこんなことを実施しました

－ 3 －

８月18日（金）、23日（水）の２日間で、都立青梅総合高校の高校生21名が授業の一環と

して間伐作業体験を行いました。23日（水）は天候が不安定だったため、体験を切り上げ、残

りの時間は小河内ダム周辺を散策しました。

18日 準備体操 23日 間伐作業

23日 小河内ダム散策

感想

・普段できない貴重な体験だった

・簡単そうだったのに、実際に

やってみたら難しかった

・木を切るときは、しっかり計算

しなければならなくて大変そう

・木を倒すときに、みんなで

ロープを引っ張るのが楽しかった

・作業した山が明るくて驚いた

・管理作業を行う人の作業の正確

さがすごいと思った

18日 間伐作業


